
                                                                 ATA Nº 013/2016

Aos 15 (quinze) dias do mês de junho de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito
horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS,
com a  presença  de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A
Presidente Anastacia Maria Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o
nome de Deus. De imediato a Presidente declarou empossado o Vereador CLAUMIR HAHN
que já  prestou o devido compromisso legal  nesta  legislatura.  Após foi  apreciada a  Ata Nº
012/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no
período de 01 a 15 de junho de 2016, merecendo destaque: O ofício circular nº 032/2016 da
Comissão  de  Assuntos  Municipais  da  Assembleia  Legislativa  do  RS  convidando  para
Audiência Pública a ser realizada no dia 23 de junho, às 19h, em Imigrante-RS, no Centro
Comunitário  da  Comunidade  Evangélica  Arroio  da  Seca,  para  discutir  a  regularização  dos
limites municipais dos municípios de Imigrante, Roca Sales, Colinas, Coronel Pilar, Boa Vista
do Sul, Wesfália e Teutônia. O ofício da Vidal Advogados apresentando seus conhecimentos na
área  do  direito  público  e  oferecendo  os  seus  serviços.  A INDICAÇÃO  Nº  005/2016  do
Vereador  Claumir  Hahn  indicando  para  que  a  Administração  providencie  a  limpeza  e
conservação dos abrigos de ônibus. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 017-04/2016 do
Poder Executivo QUE ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº751-04/2008 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  retirado  de  pauta  por  solicitação  do  Líder  de  Governo,  Vereador
Ubirajara  da  Silva  Marques.  O Projeto  de  Lei  Nº  027-04/2016 do  Poder  Executivo  QUE
ALTERA  REDAÇÃO  DO  ART.  12  DA  LEI  Nº  1115-04/2012  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei  Nº 028-04/2016 do
Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  CONTRATAÇÃO  EMERGENCIAL  DE
“ATENDENTE  DE  SERVIÇOS  GERAIS”  PARA  EMEI  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Iniciativa Popular  QUE
FIXA O TETO E OS CRITÉRIOS PARA ALTERAÇÃO NO SUBSÍDIO MENSAL DOS
VEREADORES,  PREFEITO,  VICE-PREFEITO E SECRETÁRIOS  DO MUNICÍPIO
DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ AS SEGUINTES PROVIDÊNCIAS,  o Assessor Jurídico
apresentou  seu  parecer,  por  considerar  o  Projeto  Inconstitucional,  a  Presidente  arquivou  o
mesmo. A PROPOSIÇÃO Nº 003/2016 de autoria do Vereador Claumir Hahn foi retirada de
pauta  a  pedido  do  autor.  A PROPOSIÇÃO  Nº  004/2016  do  Vereador  Claumir  Hahn  foi
aprovada por unanimidade. Após foi apresentado o PEDIDO DE RENÚNCIA Nº 001/2016,
onde a Presidente Anastacia Maria Schuster Zart renuncia ao Cargo de Presidente, por motivos
de ordem pessoal, a partir do dia 30 de junho de 2016, assim a partir de 01 de Julho de 2016, o
atual  vice-presidente,  o  Vereador  João  Henrique  Dullius,  responderá  pela  Presidência  da
Câmara. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador  UBIRAJARA
DA SILVA MARQUES saudou a todos, alegou ser vergonhoso e um desrespeito a atitude dos
Azulzinho  de  Lajeado,  que  recolheram  uma  ambulância  do  nosso  Município  que  estava
descarregando  pacientes  em  Lajeado,  disse  que  eles  fazem  apenas  um  curso  e  não  tem
autoridade  para  fazer  isso,  nós  em Cruzeiro  também precisamos  multar  os  caminhões  de
Lajeado que retiram material e trazem lixo para Cruzeiro. Pediu para que todos rezem pela
melhora da saúde do ex Vice-Prefeito Inácio Weschenfelder e também pela funcionária pública,
Sra. Giza, que estão internados em hospitais com problemas de saúde. Comentou que desde que
está aqui na Câmara, sempre pediu a construção da pista de skate e finalmente está saindo esta
obra que irá retirar a gurizada da rua. Aproveitou o momento para solicitar também a instalação
de goleiras no Parque Poliesportivo para que lá também poderiam ser realizadas partidas de



futebol. Por fim elogiou a Administração que mesmo que não estão vindo recursos Federais
está se virando e fazendo obras, mesmo assim tem muitos que criticam e não sabem nem cuidar
das galinhas que tem em casa. O Vereador  CLAUMIR HAHN saudou a todos, agradeceu ao
espaço cedido pela Vereadora Gelcy, são mais 30 (trinta) dias que poderá apresentar algumas de
suas reivindicações aqui na Câmara. Comentou sobre a situação precária em que se encontram
as Câmaras Mortuárias, disse que foram realizados três velórios nos últimos dias, lá faltam
lâmpadas de emergência, o ar condicionado não funciona, os azulejos estão caindo, o fogão a
gás  está  em  estado  precário  entre  outras  coisas  que  lá  precisam  ser  melhoradas,  são  os
familiares destes entes queridos que sofrem as consequências, espera que a Administração tome
providências. Alegou que hoje participou de uma reunião da Saúde aqui na Câmara, veio R$
500.000,00 (quinhentos mil reais) de emendas parlamentares para serem investidos no Hospital,
isso graças  a  ida dos  nossos  Vereadores  para Brasília,  são de três  deputados de  diferentes
partidos,  está  aqui  falando porque aconteceu e  é  lá  em Brasília  que está  o  dinheiro  e  nós
Vereadores precisamos ir até lá para reivindicar, se teríamos conseguido esta quantia a cada
ano, teríamos juntado R$ 2.000.000,00 (dois milhões de reais) nesta Administração. Graças a
este recurso nosso Hospital poderá fazer melhorias e atender cada vez melhor nossa população,
também fez um apelo para que todos lutem para que este Hospital não feche suas portas, pois é
essencial  para  atender  a  saúde do Município.  Novamente  se  referiu  aos  abrigos  de ônibus
instalados no Município que ainda estão em péssimas condições, estão sujos, inclusive sendo
usados  como  banheiros,  também  como  motel,  as  pessoas  mesmo  em  dias  de  chuva  não
conseguem se abrigar em virtude das más condições, solicitou que uma limpeza com o uso do
caminhão pipa  seria  de  baixo valor  e  daria  condições  de uso  desses  abrigos.  Agradeceu a
presença de pessoas diferentes hoje aqui na Câmara, são integrantes do Grupo de Trilheiros
Capim Nervoso que vieram lhe prestigiar, alegou que faz parte desse grupo, irão organizar um
grande  encontro  no  ano  de  2017  (dois  mil  e  dezessete)  e  irão  precisar  do  auxílio  da
Administração,  não  em  dinheiro,  mas  sim  na  organização.  O  Vereador  SÉRGIO  LUÍS
BACKES saudou a todos, em especial a presença do Sr. Luciano Koefender. Apresentou pedido
ao Secretário de Obras, para que na Rua Olício Lacerda tampem as bocas de lobo e retirem os
entulhos que lá sobraram por ocasião do calçamento, a obra está pronta e do jeito que está tem
uma aparência muito feia. Também comentou sobre as diversas reclamações em virtude da falta
de lixeiras, alegaram que iriam vir através do G8 por um custo menor, só que até hoje isto não
aconteceu,  são  construídos  prédios,  sobrados,  são  feitos  novos  loteamentos  e  as  lixeiras
continuam as mesmas. Sobre o Projeto de Lei dos Loteamentos, já comentou na sessão passada,
tem um loteamento já há diversos anos e até hoje não se sabe quem precisa fazer a entrada da
água,  sabe-se que  hoje com esta  Lei  o  Loteador  vai  gastar  um grande valor,  mas isso ele
recupera na hora da venda, o comprador igual acaba pagando ao longo do tempo. Deu as boas-
vindas  ao Vereador  Claumir,  desejou que faça um bom trabalho aqui  na Câmara.  Também
comentou  sobre  diversos  problemas  existentes  na  Câmara  Mortuária,  espera  que  a
Administração tome providências.  Sobre  as  emendas  parlamentares,  acham que podem ser
gastas em qualquer coisa, mas não, o valor da emenda parlamentar precisa ser gasto de acordo
com o Projeto para o qual o Deputado destinou, acha que também deveriam vir recursos extras
para os hospitais,  pois a situação deles está crítica.  Falou sobre as semifinais de bocha da
categoria  Veterano,  inclusive  muitos  Vereadores  assistindo aos  jogos,  em breve  teremos  as
finais, já estão abertas as inscrições para o campeonato de bochas categoria Livre, acredita que
vai  passar  dos  20  (vinte)  times.  Elogiou  o  bom  trabalho  realizado  aqui  na  Câmara  pela
Presidente Anastácia  e  deseja  um bom trabalho para o novo Presidente.  O Vereador  JOSÉ
CARLOS ECKERT saudou a todos, parabenizou a secretária da Educação pela realização da
Feira do Livro, acredita que o cidadão começa a se formar pela educação e a leitura é muito



importante para aperfeiçoar o conhecimento. Sobre o Projeto dos loteamentos, achou muito
bom, Santa Clara do Sul já tem suas regras e está obtendo um bom resultado, mesmo que seja
diferenciado ao de Cruzeiro, pois cada Município tem diferente potencial econômico. Solicitou
que sejam tomadas providências referentes aos maus atendimentos realizados pelo médico Dr.
Cristian Richard no Hospital São Gabriel Arcanjo, a Direção do hospital ou o corpo clínico
precisam conversar com este profissional sobre o assunto, que ninguém vai ao hospital porque
gosta,  por isso todos devem ser bem atendidos. Parabenizou o trabalho da Comunidade do
Passo  de  Estrela,  estão  se  empenhando  e  construindo  um  belo  pavilhão  junto  ao  SER
Independente, todos estão se doando e cada um ajuda como pode. Nada mais havendo a tratar, a
Presidente Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
sessão ordinária, a realizar-se no dia 06 de julho de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min
(dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 15 DIAS DO MÊS DE JUNHO DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
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